
 

 

Protokoll des Sektionsrats | PV du Conseil des Sections 

Mittwoch, 30.08.2023 um 18:45 im VSS | Mercredi 30.08.2023 à 18h45 à l’UNES 

 

 

Anwesend | présent-e-s: 

· Vorstand | Comité executif: Benjamin Pierroz, Gazmendi Noli, Damien Richard, Melanie 

Holle 

  Generalsekretariat | sécretariat générale: Noémie Widmer, Carla Burkhard 

(Hochschulpraktikantin) 

· Sektionen | Sections: Jannik Kochert (VSETH); Léa Le Bars (VSETH); Klara Sasse 

(VSETH); Tim Röthlisberger (SUB); Lara Flückiger (skuba); Nuria Regensburger 

(students.fhnw); Pedro Duarte (FAE); Lucile van Riel (FAE); Felix Ritzi (VSUZH); Samira 

Eckardt (SOL); Jaasintha Uthmann (VSPHS); Loretta Walther (VSBFH) 

· Assoziierte | Membres associés : -- 

· GPK | CdC: -- 

· Gäste | Invité-e-s: Angela Serratore (Focus Sustainability), Mégane Schafhirt (Focus 

Sustainability), Bruno Flütsch (careerfairy), Michael Brechbühl (Designer 

Kommissionsvideos) 

Entschuldigt | Excusé-e-s : 

· Vorstand | Comité executif : Nadège Widmer, Shasime Osmani, Emile Blant 

· Generalsekretariat | sécretariat générale : Luzian Franzini 

· Sektionen | Sections: -- 

· GPK | CdC: -- 

 

A) Formalitäten | Formalités  

1 Formalitäten | Formalités 

1.1 Wahl Protokollführer:in | Élection redacteur*trice de PV 

Carla Burkhard (d) und Noémie Widmer (f) werden ohne Opposition als 

Protokollantinnen gewählt. | Carla Burkhard (d) et Noémie Widmer (f) sont élue-e-s sans 

opposition comme rédactrices du PV. 
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1.2 Bestimmung des Quorums | Décompte du quorum  

Das Quorum (für Beschlüsse und für Wahlen) ist mit 9 anwesenden Sektionen und 2 

Sprachregionen erreicht. | Le quorum (pour les décisions et les élections) est atteint 

avec 9 sections présentes et 2 régions linguistiques représentées. 

1.3 Abnahme der Traktandenliste | Adoption de l'OdJ  

Focus Sustainability wird sich früher vorstellen, da sie früher gehen müssen. Das Traktandum 

wird vorgezogen.  

Die Traktandenliste wird mit dem Änderungsantrag ohne Opposition genehmigt. | 

L’ordre du jour avec l’amendement est adopté sans opposition. 

1.4 Abnahme des Protokolls vom 21.06.2023 | Adoption du PV du 21.06.2023 

Das Protokoll vom 21. Juni 2023 wird ohne Opposition angenommen. | Le PV du 21 juin 

2023 est adopté sans opposition. 

2 Mitteilungen | Communications 

2.1 Vorstand 

- GN: Problem mit Finden von Personen v.a. für die Verbandsadmin-Stelle. 

- GN: Treffen mit Matthias Aebischer bzgl. Empfehlungen zu Sessionen und wie wir unsere 

Strategie anpassen können/ werden. (Mehr dazu im Traktandum 3.6.) 

- Tim, SUB: Wurde die Stellungnahme zur BFI-Botschaft an alle Sektionen verschickt? 

Weil wir haben sie nicht erhalten. VS kümmert sich. 

 

2.2 Sektionen | Sections 

- Lara, skuba: Neue Geschäftsführung gewählt: Die aktuelle Geschäftsführung hat auf 1. 

Sept. gekündigt. Die 50% Stelle wurde auf zwei je 25% Stellen aufgeteilt. Es wurden zwei 

motivierte, kompetente Personen gefunden. 

- Nura, students.fhnw: Auch wir haben eine neue Geschäftsstelle – jetzt beginnt die 

Einarbeitungsphase. 

- Loretta, VSBFH: Verabschiedet sich – ihr letzter SRat – sie geht in die Masterarbeit, um 

die Nachfolge kümmern sie sich. 

- Jannik, VSETH: Neuer Vorstand wird in 20 Tagen starten – auch Jannik verabschiedet 

sich. Übernehmen wird Klara Sasse, die auch heute schon hier ist. 

- Pedro, FAE : Nous sommes en vacances pour l’instant, mais ça va reprendre. C’est 

assez instable à la FAE, normalement je reste jusqu’à l’AD et on verra après.  

- Jaasintha, VSPHS: Vom VSPHS haben Personen eine Mail von Melanie erhalten – und 

sie wissen nicht wieso.  

- MeH: Das Mail sollte an dich gehen – sie weiss nicht, was geschehen ist.  



3 

- Jaasintha: Bitte alle Mails und Einladungen usw. immer an mich – ich bin eigentlich 

immer im SRat dabei und für VSS-Geschäfte zuständig. 

Von assoziierten Mitgliedern ist niemand da. 

2.3 Kommissionen | Commissions 

- SOLIC: keine Mitteilungen 

- SoKo: Co-Präsidium an Franck abgegeben. Die SoKo arbeitet mit NightLine zusammen, 

bis zum nächsten SRat werden sie ein Konzept zusammenstellen mit Infos: Sie würden 

dies dann gerne dem SRat vorstellen und bitten euch um Kenntnisnahme. 

- CodEg: keine Mitteilungen 

- Hopoko: keine Mitteilungen 

2.4 Arbeitsgruppen | Groupes de travail 

- AG Mitgliederbeiträge: keine Mitteilungen 

2.5 Weitere | Divers 

- Keine Mitteilungen 

B) Infopunkte | Points d’informations 

3.1 Vorstellung FoSu | Présentation FoSu 

- BP : Nos employées de Focus Sustainability vont se connecter sous peu. Focus 

Sustainability est un projet qui a été cocréé par la VSN et UNES qui a pour but de 

proposer aux étudiant.e.s et aux corps estudiantins des offres par rapport au 

développement durable. Toutes ces formations sont gratuites pour les étudiant.e.s. 

- Angela, FoSu: Vielen Dank für die Einladung und dass wir unser Projekt vorstellen 

können. Unsere Mission: Studierende für die Nachhaltigkeit motivieren. Damit sie sich 

schon während des Studiums engagieren können. Wir bieten z.B. Coaching und 

Workshops an. 2020 wurde das Projekt gestartet – von Studierenden für Studierende. 

Angela ist zuständig für die Deutschschweiz, für Fundraising und Partnerschaften. 

Angela hat Wirtschaft studiert. Sie war Coach und hat nun nach sechs Jahren eine neue 

Herausforderung in dieser Stelle gefunden. 

- Mégane, FoSu: J’ai commencé à FoSu en janvier et suis responsable pour la suisse 

romande. Je suis responsable pour la stratégie ainsi que la communication envers les 

étudiant.e.s. J’ai étudié l’économie aussi et après mes études j’ai fondé une start-up dans 

le domaine du développement durable et ai voulu travailler dans ce domaine. C’est 

comme ça que je me suis retrouvé à FoSu. 

- Angela: In den letzten Jahren haben sie das Projekt aufgebaut. Jetzt geht es darum, die 

Angebote weiterzuentwickeln, damit mehr Studierende die Angebote wahrnehmen und 

daran teilnehmen können. Im Frühling sind wir gestartet und haben Umfragen 

durchgeführt, um herauszufinden, welche Bedürfnisse Studierende haben – wir möchten, 

dass die Studierenden ein Netzwerk, auch interdisziplinär und zwischen den 

Hochschulen, aufbauen können. Es ist auch wichtig, dass wir ihnen aufzeigen können, 

welche Tools und Möglichkeiten sie haben, die sich auch sehr von denjenigen der 

Hochschulen unterscheiden. Wir möchten einen partizipativen Austausch haben – damit 

sie auch am Ende eines Trainings ein Zertifikat vorweisen können. Neu arbeiten wir auch 
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mit Expert*innen, die studieren oder Alumnae:i sind, damit die Nähe zum Inhalt und der 

Fokus auf regionale Projekte wirklich gewährleistet sind. Wir kommen etwas weg vom 

globalen Fokus, damit wir handfeste und motivierende Beispiele vorweisen können. 

Dynamisch und alltagstauglich soll es sein. Wir sind auch auf eure Unterstützung 

angewiesen: Kommunikation ist sehr wichtig. Austausche mit studentischen Delegierten 

und Organisationen sind uns wichtig – in diesem Bereich sehen wir viel Potenzial. Wir 

sind auch dankbar, wenn Inputs von euch kommen. Hier ein bisschen zu unserem 

Angebot: das Basic Paket vs. unsere massgeschneiderte Angebote für Hochschulen. 

Hier ein Einblick in unser Herbstprogramm mit einem Input zu Sustainable Projet 

Management, einem zu non-violent communication, einem zu Sustainable Project 

Funding, einem Input zu struktureller Veränderung der BNE-Inhalte und ein Networking 

Event. Alle Programmpunkte könnt ihr auch auf unserer Webseite nachschauen. In 

kurzen Workshops von 90 min kann man nicht in die Tiefe gehen – unsere Trainings 

sollen also etwas länger sein, dafür auch mehr in die Tiefe gehen. Das Flagship Projekt 

geht darum, wie wir eine Interdisziplinarität schaffen können und mehr 

zusammenarbeiten. Wir wünschen uns einen intensiven Austausch mit euch – damit wir 

auch eure Themen abfangen können und Angebote ausbauen und entwickeln können. 

Wir freuen uns über Anfragen und Rückmeldungen. Danke für die Aufmerksamkeit und 

stellt gerne eure Fragen. 

- Mégane : Si on présente FoSu aujourd’hui c’est pour partager avec vous, savoir 

comment on peut mieux offrir nos offres dans les hautes écoles ainsi que récolter des 

feedbacks pour savoir quels sont vos besoins de workshops etc. Si quelques-unes sont 

intéressés à être ambassadeurs pour FoSu, on est ouvert à discuter avec vous. 

- BP : Si vous avez des questions vous pouvez écrire à Mégane ou Angela ou à moi aussi. 

On vous répondra avec le plus grand des plaisirs. 

 

3.2 Vorstellung CareerFairy | Présentation CareerFairy  

- Bruno (CareerFairy): Sorry my French is bad, so I’ll do it in English. I want to discuss with 

you why we should collaborate – we are already working with some of you. How can we 

collaborate? Who here knows about their dream job, which job it is, in which industry and 

at which company and how to get in? Here two people and at home no one? You’re not 

alone, our founders who studied at ETH felt the same. They had endless opportunities 

and didn’t know which to pick and did not know what they wanted. They joined forces and 

started thinking about a way for students to get to know companies and job opportunities. 

They came up with CareerFairy. It’s the only way a student can contact a company and 

exchange with them to know if they click with them. Then they can apply later on. Last 

year we had more than 345 live streams, so there are many company opportunities. I 

want to show you how the website looks like. If you are interested in a specific company, 

you click on the live stream and see who the speaker is and what the topic is. In the end 

you have the opportunity to ask questions. The students participating can choose what 

topics interest them. If you’re interested in the company, you can join their talent pool, or 

if you missed a live stream sometimes you can see a recording. We have a wish list 

where you can tell us which companies you’re interested in. Here are two examples of 

people I talked with. Petra really enjoyed the fact that she could ask questions. Naomi 

liked the fact that it’s easy to handle and it’s a good way to expand her network. Since 

2019, we have grown to over 300 companies and many universities. In Switzerland we 

have over 16’000 users, students and ex-students. A lot of student council organisations 
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work with us as it gives them contact to a lot of companies, they give access to their 

students. Student councils that work with us do so differently: either by doing a livestream 

together or we collaborate for a career event. Lastly, we can think about a new idea 

together. Last year with BCG they wanted the recorded livestream, we also sent them 

some personal information and they could share it with their network. The second way is 

to participate for a career event, where we can share out insights. An example is a 

karaoke career event. As you can see, we can be creative. Since we work with a lot of 

different student councils, we can also connect you with new ones, who might have been 

difficult to reach. The third way to collaborate, please share your ideas with me. Usually 

we define a trial project, find an investor, do the project and then discuss how it’s been. I 

think it makes a lot of sense if we would collaborate. Any questions? No, then that’s it 

from my side and I’m done. 

 

3.3 Vorstellung Finanz-Guidelines | Présentation des directives sur les finances 

- NoW : Si vous lisez le document, il y a tout dedans. Petit résumé : le but de ces 

guidelines est de simplifier le processus pour de petites dépendes. Dans le règlement il 

n’y a rien qui change. Le changement c’est dans le processus, par exemple comment on 

fait les frais etc. Les guidelines différencient les dépenses selon le budget des dépenses 

non-budgétisées. L’idée générale est que chaque organe de l’UNES ait un montant 

maximum qui représente sa compétence financière. Pour tout montant supérieur, 

l’organe supérieur doit en être informé et valider la dépense. 

Pour ce qui est des frais, là aussi il n’y a pas de grosse différence. Le changement est 

dans la procédure. En effet, au lieu que chaque petite dépense soit acceptée séparément 

par le comité exécutif, le secrétariat général établit une liste récapitulative des dépenses 

à valider. Les membres du comité exécutif peuvent demander des précisions/discussions 

sur les paiements spécifiques si nécessaire. Les frais inhabituels sont automatiquement 

mis à l’ordre du jour. 

- Jaasintha: Frage zu den Fahrkosten. Es braucht einen Beleg zu den Fahrkosten. Aber 

wenn man ein GA hat, muss man ja kein Billet kaufen – dann hat man auch keinen 

Beleg… Bekommt die Person dann keine Rückerstattung?  

- NoW: Am Reglement ändert sich nichts. D.h. die Strecke bekommt man schon 

rückerstattet, man soll einfach den Betrag, der für die Strecke der Tarif ist, als Beleg 

angeben. Das Guideline-Dokument können wir dann auch noch hochladen. 

 

3.4 Update Students At Risk (StAR) | Mise à jour Students At Risk (StAR) 

 

LF nicht anwesend. Traktandum wird vertagt. 

 

3.5 Vorstellung Statutenreform | Présentation réforme des statuts  

Statement der GPK (verfasst in Absprache mit dem VSETH) via Mail: 

«Die GPK begrüsst eine Totalrevision der Statuten und Reglemente. In den aktuellen Statuten 

und Reglementen bestehen teilweise Widersprüche und Unklarheiten. Zu gewissen Themen 

sind auch Präzisierungen notwendig oder es fehlen aktuell Regelungen. Dies erschwert die 
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Arbeit der GPK, deren statutarische Aufgabe es ist, die korrekte Auslegungen der Statuten und 

Reglementen zu gewährleisten (Art. 39 Abs. 1 Statuten). Auch eine Überarbeitung der 

Strukturierung der Statuten und Reglemente erachtet die GPK als sinnvoll. 

Die GPK bietet an, ihre Expertise und Erfahrungen bei der Totalrevision einzubringen und 

beratend mitzuarbeiten.» 

- Léa, VSETH: Es besteht das Bedürfnis, die Statuten des VSS neuzumachen. Es ist ein 

rechtes Chaos momentan. Wir stellen uns Folgendes vor: Wir haben vor ein paar Jahren 

im VSETH eine enorme Statutenrevision gemacht und jetzt haben wir das Know-How 

noch. Es wäre naheliegend, ähnliche Strukturen auf den VSS zu übertragen. Konkret 

heisst das: Es soll keine Änderung an Abläufen geben, jede Struktureinheit soll ein 

eigenes Reglement erhalten. Ein paar Beispiele: Einheitliche Struktur, Mehrdeutigkeiten 

weg (Postulate, Anträge, usw.), wir wollen nicht die generellen Statuten ändern, sie sollen 

einfach sauberer werden. Wir wollen es auch nutzen, um italienische Statuten zu 

machen, und die DE und FR Version auch gleichmachen. Die Idee wäre, am nächsten 

SRat eine Vernehmlassung zu beginnen. Damit an der nächsten DV die verfassten 

Statuten angeschaut werden können. Das Ziel wäre, eine Verabschiedung der Statuten 

an der nächsten Frühlings-DV 2024. Die Vernehmlassungsphase ist wichtig und soll nicht 

an einer DV stattfinden, sondern vielleicht an einer Retraite oder eben im SRat, damit an 

der DV nicht eine riesige Diskussion stattfinden wird. Eure Mitarbeit ist wichtig, damit 

auch wirklich alle Meinungen und alle Hochschultypen vertreten sind – es sollen nicht 

einfach VSETH-Statuten werden. Wir werden dafür noch einen Discord Channel 

einrichten. Wir bräuchten ausserdem Hilfe bei der Übersetzung der Statuten. 

- Léa, VSETH : On veut changer les statuts, les rendre moins chaotiques et moins 

redondants. On le fait avec le comité et la CdC pour refaire les statuts afin que ça soit 

propre. L’idée est de voter sur les statuts à l’AD de printemps mais d’avoir les 

discussions avant, comme une AD n’est pas très propice à ceci. 

- Nuria, students.fhnw: Kommt man direkt in den Discord-Channel? 

- Léa, VSETH: Philipp hat technische Probleme, am besten ihn (Philipp Schubert) direkt 

anschreiben. 

- GN: Der Vorstand sieht das gleich wie die GPK und der VSETH. Wir finden es super, 

dass sich Leute aus dem VSETH so dafür engagieren. Es wäre schön, würden sich noch 

mehr Leute dafür finden. 

 

3.6 Übersicht politische Arbeit | Aperçu travail politique 

- GN: Das Ressort Politik liegt bei Shasime, sie ist heute in den Ferien, deshalb die Infos 

von mir. Ein Treffen hatten wir mit Matthias Aebischer: Wir haben früher immer 

Empfehlungen an NR und SR geschickt zu den Sessionen. Aebischer hat uns davon 

abgeraten. Wir sollten eher Briefings mit den Parteisekretariaten halten und diese dann 

verschicken. Er hat uns ausserdem Kontakte weiterempfohlen, bei denen wir für die 

Erasmus und Horizon Angelegenheiten lobbyieren können. Wir haben auch noch mit 

Chassot von der Mitte ein Postulat eingereicht. Mitte September haben wir ein Treffen, 

um dieses Postulat noch zu finalisieren. 

Weitere Informationen entnehmt ihr dem Dokument 3.6 Übersicht Politische Arbeit. 
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3.7 Termine | Dates 

- 7.-8. Oktober 2023: Verbandsretraite in Zürich bei VERSO 

- 11.-12. November 2023 in Lausanne findet die nächste DV statt.  

- 27.-28. April 2024: Frühlings-DV in Bern – die Hoffnung ist, sie im Nationalratssaal zu 

machen. 

- 06-12. Mai 2024: BM in Genf, an dem internationale Studierende teilnehmen 

 

3.8 Europa-Initiative | Situation initiative sur l’Europe 

- GN: Eigentlich hätte die Initiative jetzt lanciert werden müssen. Doch hat die Operation 

Libero momentan das Gefühl, dass die Allianz für eine Lancierung noch zu klein ist. Sie 

denken nicht, dass es so funktionieren kann. Deshalb sind sie, sind wir, jetzt auf der 

Suche nach mehr Allianzpartner*innen. Eine Einigung hat es jedoch leider noch nicht 

gegeben – auch noch nicht für den Initiativtext. Wir werden euch weiter informieren, wenn 

wir mehr wissen. 

 

C) Diskussion und Beschlusstraktanden | Discussions et décisions  

4 Beschlusstraktanden | Décisions 

4.1 Vorstellung Kommissionsvideos | Présentation des vidéos des commissions 

- Mike, Designer der Kommissionsvideos: Aus persönlichen Gründen musste ich die 

Deadline nach hinten verschieben – aber am 11.09.2023 werdet ihr die Videos haben. 

Das gibt uns jetzt aber noch die Möglichkeit, den Zwischenstand anzuschauen. 

- Nuria, students.fhnw: Damals wurde uns der Auftrag gegeben, dass wir 4 Videos machen 

sollten. Wir haben jetzt aber besprochen, dass die Videos als eines, aber auch einzeln 

stehen können. Alle Videos sollen auch in 4 Sprachen vorhanden sein.  

- Mike: Feedback ist gerne willkommen, aber ich muss noch dazu sagen, dass es noch 

etwas rough around the edges ist. Ich habe noch einiges zu tun.  

- Nuria, students.fhnw: Wir schauen dann auch mit LF noch, ob wir die Videos gleich noch 

in den Newsletter nehmen können. Ich werde euch auch die Links schicken, damit ihr sie 

auch an den Erstsemestrigentagen teilen könntet. 

- Jannik, VSETH: Sehr coole Illustration und Animation! Nur eine Frage zum Einschlagen 

der Wand – was stellt sie dar? 

- Mike: Das sollte das Einschlagen und Überwinden des Patriarchats und der 

Homonormativität darstellen. Es war etwas schwierig, dafür eine gute Symbolik zu finden.  

- GN: In welchem Teil bist du noch am unzufriedensten? 

- Mike: Primär die Kameraführung und der Detailgrad – es sieht sehr uniform aus, ich will, 

dass es noch gesamtheitlicher aussieht. 

- GN: Vielen Dank an Nuria fürs Durchführen vom Projekt. Danke an Mike, die Animation 

ist sehr gut geworden: Es wird einem nie langweilig beim Zuschauen.  
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4.2 Interpellationsantwort | Réponse à l’interpellation  

- GN: Es gibt mehrere Fragen, die den öffentlichen Verkehr betreffen, u.a. die Abschaffung 

des Studi-GAs. Die Alliance SwissPass ist ein Zusammenschluss verschiedener 

Verbände, die die Tarife gemeinsam beschliessen. Beim Beschluss der Abschaffung des 

Studi-GAs gab es ein offener Brief an die Alliance SwissPass. Es bräuchte konkrete 

Zahlen, dass die SBB wieder vorschlagen könnte, dass ein Studi-GA erneut eingeführt 

wird. Mit NR Romano hat man eine Interpellation eingereicht, der BR und das Parlament 

lehnen aber die Vorschläge ab. Der VSS hat aber weitere Argumente vorgelegt. Aber die 

Antwort fiel erneut negativ aus. Laut Alliance SwissPass liegt die Verantwortung beim 

Bund und den Kantonen, sich mit den Preisen und Lösungen für die Probleme 

auseinanderzusetzen.  

- Jannik, VSETH: Einschub zur Interpellation von Romano: 2018 wurde die Interpellation 

vertagt. Wurde sie wieder mal aufgenommen? 

- GN: Die Antwort des Bundesrates haben wir dazu, die ist auch im Dokument verlinkt.  

Siehe für mehr Informationen das zum Traktandum zugehörige Dokument.  

- Jannik, VSETH: Chronologie: 18.06. Einreichung, im Mai 2021 Antwort des BR, im April 

2023 abgeschlossen, weil nicht mehr besprochen. Das ist relativ enttäuschend. (Link 

Chronologie) 

- Nuria, students.fhnw: Wir finden eigentlich alle, dass diese Thematik in einer Kommission 

weiterbehandelt werden sollte. Es wäre auch eine super Möglichkeit, für den VSS 

Werbung zu machen und Leute zu motivieren, mitzumachen. So wie ich das verstanden 

habe, hat die Alliance SwissPass gefordert, dass wir Zahlen liefern, um zu beweisen, 

dass eine Einführung diese GAs einen Unterschied macht – wir brauchen zahlenlastige 

«Beweise». Bitte füllt doch auch noch die Umfrage aus, die ich im Discord-Chat geschickt 

habe. 

- Lara, skuba: Merci fürs detaillierte Ausfüllen. Wir müssen jetzt beweisen, dass diese 

finanzielle Diskriminierung vorhanden ist. Ist das Dokument, das ihr in eurer Antwort 

erwähnt habt, zugänglich? 

- GN: Eigentlich sollten unsere verlinkten Dokumente vorhanden sein. 

Beschluss: Die Interpellation wird einstimmig angenommen. | Décision : L’interpellation 

est acceptée à l’unanimité.  

4.3  Genehmigung DV-Fristen | Approbation délais AD 

- NoW: Hier die Fristen für die 181. DV. Wir haben nicht viel geändert. Ausser, dass wir nur 

zwei anstelle von vier Versänden planen. Wir versuchen die Dokumente jeweils vorzu 

aufs Netz zu laden. Was fix ist, sind die Fristen für die Kandidaturen.  

- Jannik, VSETH: Die Fristen für die Änderungsanträge ist eine harte Frist. Können wir sie 

in eine weiche umwandeln? Kann man immer noch an der DV selbst Änderungsanträge 

stellen? 

- NoW : La discussion a été conduite à l’UNES. Entre un délai souple et un délai dur, on a 

opté pour un seul délai dur et les anciens délais souples ont disparu comme ils n’avaient 

pas vraiment d’utilité. 

https://www.parlament.ch/de/ratsbetrieb/suche-curia-vista/geschaeft?AffairId=20213056
https://www.parlament.ch/de/ratsbetrieb/suche-curia-vista/geschaeft?AffairId=20213056
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- GN: Wir haben uns gedacht, dass wir keine weichen Fristen mehr aufnehmen. Wir haben 

nur noch die harten aufgenommen, weil sich eh niemand an die weichen hält. 

- Léa, VSETH: Aber die Frage ist: Können wir dann an der DV noch Änderungsanträge 

stellen, oder nur noch Unteränderungsanträge? Weil wenn wir diskutieren an der DV 

müssten wir auch noch Änderungsanträge stellen können.  

- GN: Wir müssen das noch aufnehmen – aber wir werden uns darum kümmern, dass 

auch an der DV noch Änderungsanträge gestellt werden können. 

Beschluss: Die Fristen für die DV werden einstimmig genehmigt. | Décision : Les Délais 

sont acceptés à l’unanimité.  

4.4  Wahlen Delegation ESC46 | Élections de la délégation pour l’ESC46 

- DR : Es gibt eine Korrektur für den französischsprachigen Text: Es ist nicht August, 

sondern September.  

- GN: Emile Blant soll an die ESC46 geschickt werden.  

- Jaasintha, VSPHS: Stimmen wir jetzt nur für Spanien ab? Estland kommt dann später 

einmal?  

Beschluss: Emile Blant wird einstimmig als Delegation für die ESC46 gewählt. | 

Décision : Emile Blant est élu à l’unanimité dans la délégation pour l’ESC46. 

4.5  Wahlen Kommissionspräsidien | Élections des présidences de commissions 

- GN : Präsidien HopoKo und SOLIC sind noch frei, auch in der GPK gibt es zwei 

Vakanzen. Die Idee ist, dass wir die Kandidierenden am nächsten Sektionsrat wählen 

würden. Lara und Tim kandidieren für die HopoKo. Gibt es weitere Kandidaturen? 

 

4.6 Wahlen: Mitglieder thematische Kommissionen & Arbeitsgruppen & 

Repräsentant*innen VSS | Élections : membres des commissions thématiques & des 

groupes de travail & des représentant·e·s de l’UNES  

CodEg: Neue Vertretungen: Noemie Fernandez (students.fhnw); Seraina Eisele (VSUZH), 

Isabella Chesney (VSUZH), Laura Galli (VSUZH), Egon Wittig (VSETH), Klara Sasse (VSETH) 

→ Was ist eigentlich mit den CUAE-Mitgliedern? 

Hopoko: Sophie Schulz (VSETH), Nuria Regensburger (students.fhnw) 

SoKo: Melea Liechti, Lea Tobler sind abgetreten. Marina Schwarze (skuba) kandidierte schon 

das letzte Mal. Neue Vertretungen: Jana Lea Fuchs (VSETH), Klara Sasse (VSETH), Robin 

Jeger (VSETH) 

Solic: Statt Valentin: Lara Flückiger (skuba) – letztes Mal bereits. Lara Tabbert (VSUZH), und 

Andri Nicola Nay (VSUZH) treten ab. Neue Vertretungen: Nathalie Guibert (VSUZH), Seraina 

Eisele (VSUZH), Wanja Meier (VSUZH), Isabella Chesney (VSUZH), Leah Heuri (VSUZH), Mia 

Ritter (VSETH), Xaver Hanushevsky (VSETH), Nora Dieschbourg (VSETH), Jana Lea Fuchs 

(VSETH), Léa Le Bars (VSETH), Jakob Storp (VSETH). 
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Am besten: Mail und Name der neuen Personen an info@vss-unes.ch  

 

Beschluss: Alle Kandidaturen werden per Akklamation und in globo bestätigt. | 

Décision : Toutes les candidatures sont acceptées per acclamation et in globo.  

AG Mitgliederbeiträge:  

- Lara, skuba: Was ist der akutelle Stand der Mitglieder dieser AG? Lara Flückiger 

möchte gerne kandidieren. 

Beschluss: Alle Änderungen werden per Akklamation und in globo bestätigt. | Décision : 

tous les changements sont accpetés par acclamation et in globo. 

Vertretungen: Keine Änderungen. 

 

Wenn Personen interessiert sind, mitzumachen bei AG Mitgliedereiträge, melden bei info@vss-

unes.ch. 

 

D) Varia | Divers 

5.1 Zugang Discord für Sektionen  

- GN: Wenn ihr keinen Zugang habt, dann schreibt uns, damit wir euch schnellstmöglich 

hinzufügen können.  

- Jannik, VSETH: Könnt ihr Klara Sasse hinzufügen, mich aber vorerst auch noch drinnen 

lassen? 

- Lara, skuba: Ich bin im Discord aber habe keine Unterkategorien. 

 

Schönen Abend      ; Ende: 21.30 
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